

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

ASIGNA IEEQ DIPUTACIÓN PARA INTEGRAR LA 60 LEGISLATURA DEL ESTADO

En cumplimiento a la sentencia emitida en el expediente TEEQ-JLD-190/2021, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó sustituir la primera fórmula de candidaturas de la lista de diputaciones por el principio de representación proporcional para la integración de la 60 Legislatura del Estado. Asimismo, el órgano superior de dirección del Instituto acordó expedir la constancia de asignación de la primera diputación, correspondiente al partido político Morena, a Miguel Ángel Arteaga Chávez. El colegiado instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que informe la determinación a la 59 Legislatura del Estado, al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, al Instituto Nacional Electoral y al Periódico Oficial del Gobierno del Estado de Querétaro “La Sombra de Arteaga”. Al respecto, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra señaló que el acuerdo del IEEQ se realiza en estricto acatamiento a la determinación del órgano electoral jurisdiccional en el estado, derivado del incumplimiento de la normatividad interna del partido político. La Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes precisó que solo fue sustituida la fórmula mencionada, por lo que no hubo modificación a la integración paritaria ni al resto de la conformación de la 60 Legislatura del Estado. En otro tema, el Consejo General autorizó al Secretario Ejecutivo para que atienda los requerimientos y la ejecución de sanciones vinculadas con resoluciones emitidas por autoridades jurisdiccionales y administrativas vinculadas con el Proceso Electoral Local 2020-2021. El titular de la Secretaría Ejecutiva deberá informar a las consejerías electorales y al órgano superior del Instituto, las acciones vinculadas con este acuerdo y las que deriven del mismo. En la sesión extraordinaria virtual estuvieron presentes el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano, las consejeras electorales Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda, los consejeros electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como representantes de los partidos: PRD, MC, PVEM, Morena, PT, QI y FXM.

<https://informativoq.com.mx/2021/08/asigna-ieeq-diputacion-para-integrar-la-60-legislatura-del-estado/>

<https://soyintenso.mx/juan-jose-jimenez-no-sera-diputado-pluri-de-morena/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=27332>

<http://www.activoq.com/uncategorized/asigna-ieeq-diputacion-para-integrar-la-60-legislatura-del-estado/>

SANJUANENSE GANA DIPUTACIÓN POR MORENA

Por Alan García

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ratificó el cambio a la bancada de Morena para la LX Legislatura en el congreso local, quitando su lugar a Juan José Jiménez Yáñez como diputado plurinominal y otorgándolo al sanjuanense Miguel Ángel Arteaga Chávez. Arteaga Chávez obtuvo este cambio tras un recurso interpuesto ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, en el que aseguró ser el titular de dicha diputación tras ser el primer sorteado por la Comisión Nacional de Encuestas de Morena. Posterior al sorteo, la comisión argumentó que tenía reservados los primeros 4 lugares del sorteo para postulados militantes del partido, lo que terminó relegando al sanjuanense hasta el quinto lugar y dando la diputación al exsenador y vocero de Celia Maya durante su campaña. Cabe recordar que la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación también tiene otro recurso interpuesto contra este proceso, sin embargo, este fue realizado por una tercera persona que también se habría postulado para participar en el sorteo. Del mismo modo, Morena emitió un

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

punto de acuerdo desde el Comité Ejecutivo Estatal en el que los primeros 4 lugares del sorteo estarían destinados a representantes de grupos vulnerables, como adultos mayores, comunidad LGBT, pueblos originarios o personas con discapacidad, aunque esto tampoco fue tomado en cuenta. Tras solicitudes al CEN de Morena para transparentar sus procesos internos, la respuesta aludió a que los participantes de encuestas y sorteos se han mostrado de acuerdo con los procedimientos y los resultados emitidos. No obstante, los consejeros del IEEQ recalcaron que hubo un incumplimiento en la normatividad interna del partido político, por lo que respaldaron la resolución del tribunal y realizarán el cambio correspondiente a la conformación de la nueva legislatura. Actualmente, Jiménez Yáñez se encuentra con estatus de 'senador suplente' de Gilberto Herrera Ruíz en el Sistema de Información Legislativa (SIL), además de que menciona tener tiempo de licencia que hubiese concluido al incorporarse como diputado local.

<https://rotativo.com.mx/2021/08/23/noticias/locales/san-juan-del-rio/sanjuanense-gana-diputacion-por-morena-924046/>

NO DEBERÍA IMPUGNAR DESDE EL PUNTO DE VISTA ÉTICO: ÁNGEL

Por Katia Lemus

Desde el punto de vista ético, Juan José Jiménez Yáñez no debería impugnar la resolución de los magistrados del TEEQ, quienes por unanimidad ordenaron retirar a Juan José Jiménez Yáñez el primer lugar de la lista de diputaciones locales plurinominales de Morena, aseguró Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena. "En el registro que hizo Jesús Méndez cuando era el representante ante el IEEQ hubo una violación flagrante y abierta al artículo 44, al no registrar desde un principio a Miguel Ángel Arteaga Chávez para la primera posición y a Adriana Novoa en el segundo lugar del proceso de insaculación nacional". (CQRO 7)

JUAN JOSÉ JIMÉNEZ IMPUGNA RESOLUCIÓN DEL TEEQ

Juan José Jiménez aseguró que el TEEQ se extralimitó en sus funciones y por eso impugnó la resolución ante la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Esto, luego de que los magistrados del TEEQ retiraron la diputación local plurinomial a Jiménez Yáñez y el Consejo General del IEEQ asignó dicha curul a Miguel Ángel Arteaga Chávez, militante de Morena, por orden también del TEEQ. (CQRO 1 y 7)

EXPEDIENTE Q - DESGRACIA

Por Adán Olvera

Al ex priista Juan José Jiménez Yáñez le pasa lo que a la zapatilla del cuento de hadas, entre más a la fuerza quiere entrar, más decepción se va a llevar. Desde el 2019 hace esfuerzos infructuosos por quedarse con la candidatura al gobierno del estado de Querétaro por Morena y desde entonces encontró rechazo generalizado de la base militante y simpatizante de ese partido. La sorpresa de los morenistas fue desde el 2018 que es inscrito como candidato senador suplente del ex rector universitario Gilberto Herrera, estando todavía inscrito en el padrón priista; al cabo de pocos meses, Herrera tuvo que pedir licencia para cumplir con la responsabilidad al frente de la delegación del Bienestar y Jiménez tomó la curul en el Senado. Desde ahí pretendió ser candidato al gobierno, pero no cuajó y fue el primero en apoyar la candidatura de Celia Maya, lo bajaron y siguió en la cruel espera. En el Senado los morenistas lo recuerdan por deslealtad a la bancada. Y es que el 30 de abril de 2019, el "Triple J" se ausentó por incapacidad para no votar la Reforma Educativa impulsada por la 4T y era algo importante con lo que inauguraron borrar el pasado del que Juan José, fue legislador. En su intento posterior de ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro, después de que Celia Maya se quedó con la candidatura al gobierno, el personaje en

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

cuestión fue señalado por actos anticipados de precampaña por la colocación de más de 20 espectaculares calculados al precio de 50 mil pesos al mes cada uno, los cuales estuvieron en las principales vialidades de Querétaro por más de un año, promovidos por una revista denominada WHO, que fue sancionada por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Para Morena los actos del senador suplente son oportunistas y pretenden acomodarse en las candidaturas de los municipios con el logo de Morena, su estrategia está totalmente alejada al planteamiento de ese partido y no logró más que arrebatar la posición número 1 en la lista “pluri”, pero ya los morenistas le reclaman no respetar la “rifa” promovida por ese partido, alegando que es persona “vulnerable” y seguramente se quedará mirando. Triste papel. **DE REBOTE**. En defensa de la fiesta brava, pero sobre todo el inmueble de la Plaza de Toros, José Baez se despide de la diputación local para incorporarse pronto a una diputación federal y dar la batalla a la 4T desde el bloque anayista. (DQ)

INTERÉS ELECTORAL

IMPUGNARÁ JUAN JOSÉ JIMÉNEZ; QUIERE LA PLURINOMINAL

Por Karen Munguía

Una vez que sea notificado oficialmente, Juan José Jiménez Yáñez informó que presentará una impugnación ante la Sala Regional de Monterrey del TEPJF tras la determinación del Tribunal Electoral de Querétaro (TEEQ) de quitarle la diputación plurinominal local. El excoordinador de campaña de Celia Maya señaló que se enteró de dicha resolución a través de medios de comunicación, por lo que está a la espera de ser informado oficialmente para actuar. Además, acusó al TEEQ de extralimitarse en sus funciones, puesto que es la segunda ocasión que le quitan la candidatura. “Estamos esperando la notificación para poder generar la impugnación necesaria. Obviamente en los fundamentos que tocan hay una situación donde se están extralimitando en sus funciones y pues bueno, vamos a esperar que nos notifiquen y a partir de ahí vamos a tomar las acciones correspondientes”, subrayó. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/impugnara-juan-jose-jimenez-quiere-la-plurinominal-7120793.html>

IMPUGNARÁ JUAN JOSÉ JIMÉNEZ FALLO, QUE HAY INTERESES POLÍTICOS, ACUSA

Juan José Jiménez Yáñez, exsenador de la república por Morena por Querétaro, aseguró que está en espera de la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), para ingresar el recurso de impugnación correspondiente. Esto, luego de que dicha instancia resolvió revocar el acuerdo por el que Jiménez Yáñez ocuparía una diputación local plurinominal, según la determinación del Partido Morena; derivado de que los primeros cuatro lugares de la lista de aspirantes estarían reservados para grupos vulnerables. Con esta decisión, se restituirían los derechos político-electorales de Miguel Ángel Arteaga Chávez, quien ocupaba uno de los primeros lugares de esta lista en el proceso de insaculación de Morena; contraargumentando a Juan José Jiménez, quien aludía pertenecer a uno de estos grupos vulnerables. En este sentido, el también excoordinador de campaña de la candidata a la gubernatura de Querétaro por Morena, señaló que revisarían el sentido de la resolución del TEEQ, para interponer el recurso de impugnación ante la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Estamos esperando la notificación para poder generar la impugnación necesaria. Obviamente ya ahí en los fundamentos que tocan, hay una situación donde varía la Litis y se están extralimitando en sus funciones. Vamos a esperar que nos notifiquen y a partir de ahí, empezaremos a tomar las acciones correspondientes”. Además, el aspirante a diputado local plurinominal resaltó que la reserva de lugares plurinominales era un acuerdo de la Comisión Nacional de Elecciones de Morena, y del cual la Sala Regional de

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

Monterrey tenía conocimiento. “Hay argumentos que ellos están planteando, pero no están tomando en consideración la instrucción de la Sala Monterrey en su momento y del acuerdo que tiene Morena a nivel nacional, en el que se reservan las cuatro primeras posiciones plurinominales en todo el territorio nacional en los estados que tuvieron elecciones. Es el fondo del tema que está en discusión”. Por ello, señaló que habría intereses políticos de fondo en medio de dicha resolución. “La definición está dada. El tema de las impugnaciones viene un contexto y un fondo político, y me parece que es importante resaltar. En la cuestión jurídica, estaremos esperando que nos notifiquen para tomar las acciones pertinentes, pero hay intereses de fondo en estas medidas que están tomando, y en los cuales está involucrado el Tribunal electoral de Querétaro, por supuesto”.

<https://plazadearmas.com.mx/impugnara-juan-jose-jimenez-fallo/>

LA DISYUNTIVA / ¿OTRA REFORMA ELECTORAL?

Por Armando Ríos Piter

Por una #SociedadHorizontal. Pasada la elección intermedia, el presidente López Obrador ha planteado la necesidad de realizar cambios en materia electoral. La sugerencia no extraña. Como cada sexenio, surgen planteamientos y cambios coyunturales. A lo largo de los últimos 20 años, la clase política ha parchado nuestro esquema electoral, sin que ello haya significado respuestas de fondo. Administración tras administración, la Reforma del Estado ha quedado disminuida a sucesivas e incompletas reformas electorales. En esta ocasión, se ha filtrado un documento que forma parte de la iniciativa que habrá de presentar Ricardo Monreal, coordinador de los Senadores morenistas. Aún cuando el mayor debate se ha dado en torno al cese de los 11 actuales consejeros del INE y los 7 magistrados del Tribunal Electoral, hay propuestas que modificarían de manera importante el actual funcionamiento de las instancias electorales y la propia representación política. Un claro ejemplo es la idea de eliminar y reducir el número de legisladores proporcionales. La iniciativa propondría que desaparezcan los 32 senadores que son electos de forma plurinominal. De esta forma quedarían solo 96 escaños, 64 electos por el principio de mayoría relativa (2 senadores por cada entidad federativa) y 32 por el principio de primera minoría, los integrantes de la fórmula que obtuvo el segundo lugar. Con respecto a la Cámara de Diputados, se propone reducir el número de 200 a 100 diputados plurinominales, con lo cual ésta quedaría compuesta por 400 miembros. Cabe señalar que desde su origen, la presencia de legisladores de representación proporcional ha tenido como objetivo garantizar una mayor pluralidad en el debate público y la consecuente búsqueda de acuerdos que represente mejor a una sociedad que como la mexicana es muy compleja. Este debate requiere análisis y una revisión cuidadosa sobre lo que pretende alcanzarse. La justificación de generar ahorros es totalmente insuficiente. Otro planteamiento que requiere una mejor revisión es la absorción de las facultades de 32 Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) por parte del INE. El diseño original de lo que fue el Instituto Federal Electoral, quedaría totalmente modificado al convertir al órgano electoral en una entidad centralizada. La pregunta sería ¿Es congruente que en una República Federal, los estados no tengan incidencia en uno de los procesos políticos más relevantes que es la expresión del voto? Por último, uno de los “talones de aquiles” de nuestro actual modelo, ha sido la fiscalización a los partidos. El uso del dinero y la supervisión del mismo sigue siendo una de las áreas más deficientes. Regular las enormes cantidades de recursos que fluyen en las campañas es indispensable para garantizar una verdadera equidad. La iniciativa propondría la “autofiscalización” por parte de los partidos políticos en lugar de que sea el órgano electoral. Esta discusión no puede ser al vapor. AMLO ha planteado “depurar” a los organismos electorales, “por estar al servicio de intereses ajenos a la democracia”. Es evidente que este tema generará una gran polarización. La idea de quitar a los actuales consejeros y ministros, seguramente se convertirá en el gran tema que generará posiciones a favor y en contra. Entre otras cosas, la coalición PRI, PAN, PRD enfrentará el reto de mantenerse unida. Mi pronóstico es que se romperá. La

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

#SociedadHorizontal deberá participar en esta discusión. Es importante que no caiga en la trampa de solo analizar si deben o no permanecer los actuales funcionarios. La propuesta contiene temas relevantes que requieren un entendimiento, reflexión y discusión profundas. No obstante, la reflexión debe ir mucho más allá. Desde hace muchos años, el país ha dejado pendiente una Reforma del Estado que posibilite la modernización de nuestro marco institucional en beneficio de una mejor democracia, una vida republicana plena y un federalismo moderno. Adicionalmente, las nuevas tecnologías han abierto un universo de oportunidades en materia de comunicación y organización que deberíamos aprovechar. Evitemos quedarnos en la simple coyuntura electoral y empujemos por lo que realmente requiere el país. (PA)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

CDE DEL PAN DA RESPALDO ABSOLUTO A ANAYA Y REPUDIA A AMLO

Martín Arango, secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN aseguró que el instituto político apoya y respalda a Ricardo Anaya, excandidato a la presidencia de la República por el PAN. (...) Arango García dijo que está seguro de que López Obrador está inmiscuido en este asunto de la FGR, aunque diga que lo suyo no es la venganza, y por eso Ricardo Anaya no puede confiar en lo que el presidente dice. (CQRO 5)

GOBIERNO FEDERAL APLICA JUSTICIA SELECTIVA: DORANTES

El dirigente estatal del PAN, Agustín Dorantes acusó al gobierno federal de tramitar una justicia selectiva en contra del ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés. En entrevista exclusiva con Andrés Estévez, Dorantes Lámbarri respaldó a Anaya Cortés. En reacción al video publicado este fin de semana, donde Ricardo Anaya expuso que es víctima de una persecución política desde el Gobierno federal, el dirigente panista pidió al gobierno ofrecer un juicios justos, que los ciudadanos tengan certeza de que la justicia se aplica basada en las leyes. (M)

CHOCAN POSTURAS POR SITUACIÓN DE ANAYA

Por Khalid Osorio

PRI: El presidente estatal del PRI, Paul Ospital, mencionó que se debe respetar la presunción de inocencia. Sin embargo, existe la posibilidad de defenderse a través de las instituciones. Se pronunció a favor de la alianza con el PAN y el PRD y los posicionamientos de algunos líderes del PRI respaldando al panista, pero aclaró que es poco probable que exista apoyo unánime en torno a Ricardo Anaya para que encabece la candidatura presidencial en 2024. MORENA: El presidente de Morena en Querétaro, Mauricio Ruiz, condenó que Anaya abandone el país y se autoexilie en Estados Unidos, lugar donde ya se daba la gran vida, dijo. Aseguró que el excandidato quiere manejar el tema de manera mediática, pero abandona el país argumentando inocencia, tal como lo hizo en su momento el exgobernador de Veracruz Javier Duarte o el de Chihuahua César Duarte, hoy presos. PAN: El diputado federal del PAN, Felipe Macías, contó que es una persecución política contra el principal opositor en el país y que es parte de una dictadura encabezada por el presidente López Obrador. (AM 1 y 22PP)

PANCHO Y MARKO, LISTOS POR EL PAN

Tanto Marko Cortés, actual dirigente nacional del PAN, como FDS, aún gobernador de Querétaro, ya conocen la fecha para el proceso de renovación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido. La Comisión Organizadora Nacional de la Elección del CEN 2021 determinó que sea el próximo 24 de octubre cuando los militantes blanquiazules acudan a las urnas para decidir entre la reelección del presidente en funciones o, en su caso, optar

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

por un nuevo perfil para encarar los siguientes tres años y en consecuencia la sucesión presidencial del 2024. (ELQNO)

MORENA

SI ANAYA ES INOCENTE NO DEBIÓ HUIR: MORENA

Mauricio Ruiz Olaes, presidente del Comité Estatal de Morena, calificó a Ricardo Anaya Cortés de querer adoptar una actitud de víctima ante la investigación que se le realiza. «Es una actitud de víctima. Pareciera que sí es culpable por sus hechos, el querer eludir a la ley creo que es lamentable». (Q)

RESPECTO AL TEEQ, ASEGURA AQUÍ MORENA

El partido Morena respetará la decisión del TEEQ sobre el retiro de la diputación plurinominal a Juan José Jiménez, aseguró Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente, quien dijo que el partido no intervendrá para favorecer a ningún personaje político. Lo anterior, luego de que el pasado viernes el TEEQ ordenara retirar la diputación a Juan José Jiménez por incumplir con ciertos criterios. Nosotros vamos a ser muy respetuosos a lo que el tribunal decida, al final no vamos a inferir a una personalidad, a ningún hombre para que tenga un privilegio, el tribunal decidirá. Cualquiera que el tribunal decida Morena será respetuoso”, indicó. El también diputado local refirió que ni Juan José Jiménez ni Miguel Ángel Arteaga Chávez, quien fue designado en su lugar, han buscado a la dirigencia del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), pues aseguró que todas las impugnaciones derivadas del proceso electoral se están presentando a título personal. Ruiz Olaes reiteró que serán respetuosos de la decisión de los órganos electorales y aseguró que su prioridad es buscar la sexta diputación plurinominal para evitar la sobrerrepresentación del Partido Acción Nacional (PAN), quien contará con 16 diputadas y diputados en la LX Legislatura. “Nosotros estamos enfocados en poder buscar otra diputación plurinominal ya que tenemos todo lo que la ley marca para tener una diputación plurinominal, ya que viola la ley el Partido Acción Nacional por el tema de tener sobrerrepresentación en el congreso local, en eso hemos estado enfocados”, añadió. Al respecto, mencionó que aún están a la espera de que el Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ) emita una resolución sobre el tema, y dependiendo el sentido de ésta se tomará una decisión. Finalmente, recordó que el partido está trabajando en la capacitación de las y los diputados plurinominales electos, puesto que no son militantes de Morena, con el objetivo de que conozcan la ideología del partido, el proyecto de la cuarta transformación y tengan una visión de izquierda. (DQ 1 y 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SÓLO 42 MDP PARA RESCATAR 509 ESCUELAS

Con solo 42 mdp pretenden rehabilitar 509 escuelas públicas que han sufrido deterioro, vandalismo, saqueos y abandono de sus responsables durante más de un año y medio de pandemia sin clases presenciales. Tras la alerta de Diario de Querétaro sobre el abandono y los saqueos a algunos planteles en año y medio de inactividad, USEBEQ informó que trabajarán en la rehabilitación de 163 escuelas que se incorporarán a las siguientes fases para el retorno a las aulas; este número de escuelas tuvieron robos, vandalismo o les falta mantenimiento, (DQ principal)

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

N: HONOR BOMBERO

Durante la celebración del 72 aniversario de Bomberos de Querétaro, el gobernador FDS expresó que Querétaro es nuestra misión colectiva y los Bomberos sus héroes: “una vida dedicada a salvar vidas”, su labor los convierte en héroes y heroínas de la sociedad queretana. (N principal)

AM: VIVIENDA VERTICAL, RETO EN PRÓXIMO GOBIERNO

Generar alianzas con todos los niveles de Gobierno y organismos promotores de vivienda, gestionar mayor recurso federal e impulsar el desarrollo de vivienda vertical son algunos objetivos que María Lorena García Alcocer se ha propuesto tras ser nombrada por el gobernador electo Mauricio Kuri para ocupar el cargo de directora del Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro (IVEQ) para el periodo 2021-2027. (AM principal)

PA: INVESTIGACIÓN DE LA FGR VS PANCHITO

Al igual que al ex candidato presidencial panista Ricardo Anaya, la Fiscalía General de la República (FGR) investiga a los ex legisladores blanquiazules Ernesto Cordero, ex coordinador de la bancada del PAN, y los aún gobernadores de Querétaro, Francisco Domínguez, y de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca. Según el periódico La Jornada, la investigación en su contra se inició a partir de las declaraciones hechas por el ex director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, en las que refiere la entrega de dinero a legisladores a cambio de que dieran su voto aprobatorio a la reforma energética durante el gobierno de Enrique Peña Nieto. (PA principal)

EUQ: PREVENIR SATURACIÓN HOSPITALARIA PARA INICIOS DE OCTUBRE

Se aproxima una situación crítica para la primera quincena de octubre con un crecimiento de 122% en el número de casos activos de Covid-19, situación por lo que se prevé que para dicho periodo se saturen los hospitales que atienden este padecimiento, afirmó el vocero organizacional del gobierno estatal, Rafael López. (EUQ principal)

CQRO: PRESENTA SEDEQ PORTAL PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES

Con el objetivo de brindar a la población información alusiva al retorno a clases para el próximo ciclo escolar 2021-2022, el secretario de Educación en el estado, José Carlos Arredondo, presentó el portal para el regreso a clases presenciales, una página web en donde se detalla la estrategia para las actividades presenciales en las escuelas y la importancia de mantenerse informado a través de los canales oficiales. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

PRESENTAN EXHORTO PARA QUE PLAZA DE TOROS SANTA MARÍA SE DECLARE COMO PATRIMONIO CULTURAL DEL ESTADO

Luego de que en las últimas semanas se han manifestado varios actores, instituciones gubernamentales y no gubernamentales para cuidar y proteger el recinto de la Plaza de Toros, el día de hoy en la LIX Legislatura, el diputado José Baez ingresó una iniciativa de exhorto para solicitarle al Titular del Poder Ejecutivo en el Estado para que en su momento, declare la plaza como patrimonio cultural. (DQ 3, ALQRO)

PODER EJECUTIVO

ENTREGA GOBERNADOR LA SEGUNDA ETAPA DE LA CARRETERA PANAMERICANA EN PEDRO ESCOBEDO

El gobernador FDS entregó la segunda etapa de la carretera Panamericana, en el municipio de Pedro Escobedo, obra que comprende del panteón al centro y beneficia a cerca de 15 mil habitantes. El mandatario estatal señaló

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

que, gracias a dicha modernización vial, se verá impulsada la economía y el turismo de la demarcación, y la población contará con infraestructura más segura y de mejor calidad. (DQ 5, N 2, CQRO 1 y 6)

“CORREDOR INDUSTRIAL SE FORTALECE”: PANTO

El gobernador FDS aseguró que el corredor industrial queretano, hoy se encuentra más fuerte que nunca pues con el empuje brindado a Pedro Escobedo, el cual hoy cuenta con tres parques industriales, habrá más cabida para que a la entidad lleguen más inversiones. Explicó que él nunca ha podido entender porque Pedro Escobedo fue rezagado y no se le brindaron oportunidades de desarrollo, sobre todo al ser el vínculo que conectaría a las dos Zonas Metropolitanas de la entidad. (DQ 5, ESSJR 7)

ENCABEZA GOBERNADOR CELEBRACIÓN DEL 72 ANIVERSARIO DE BOMBEROS DE QUERÉTARO

Querétaro es nuestra misión colectiva y ustedes son sus héroes, afirmó el gobernador FDS, durante la celebración del 72 aniversario de Bomberos de Querétaro. Expresó que “una vida dedicada a salvar vidas” es la frase que resume la vocación que inspira a un bombero a prevenir y apoyar a los ciudadanos al entrar a una casa en llamas, a un edificio colapsado o acudir a un accidente vial.(...) KCD, SEDIF, manifestó su orgullo por los bomberos, quienes, señaló, actúan con grandes valores como la abnegación, responsabilidad, respeto, disciplina, tolerancia, lealtad y compromiso.(...) El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, agradeció el soporte que han brindado los bomberos en momentos de emergencia, el cual, dijo, ha sido correspondido con el esfuerzo de su administración y la de Francisco Domínguez con nuevos espacios e inversiones para sus corporaciones. (DQ 9, N 3, AM 5)

#ESTAMOSATIEMPO DE CONSTRUIR EL MEJOR QUERÉTARO DE LA HISTORIA

La casa editorial AD Comunicaciones, encabezada por Miguel Ángel Flores entregó un distintivo al gobernador electo MKG por su nueva encomienda. Desde esta casa editorial, nos comprometemos a sumar esfuerzos para fortalecer el futuro de Querétaro. (AM 2)

SE REÚNE KURI CON ALCALDESA ELECTA DE TOLIMÁN

El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri se reunió con la presidenta municipal electa Guadalupe Alcántara, quien este año fue elegida para encabezar de nueva cuenta el municipio de Tolimán. La información se dio a conocer a través de un tweet de la cuenta oficial del próximo mandatario estatal, quien estuvo acompañado por Guadalupe Murguía quien será la próxima secretaria de gobierno. (N 1 y 4, ADN)

PROMETE DORANTES COMBATIR LA POBREZA

Tras su nombramiento como próximo titular de la Sedesoq, Agustín Dorantes, diputado local, destacó que dotará de herramientas a la secretaría para generar un mayor desarrollo social y abonar al combate de la pobreza en el estado, como ocurrió de 2015 a 2018. El ex titular de esta dependencia se dijo agradecido por la confianza de Mauricio Kuri, gobernador electo y aseguró que trabajará en beneficio de la población queretana. (DQ 3)

ESTADOS LLEGAN AL RELEVO DE GOBIERNO CON REDUCCIÓN DE 5.5% EN SU DEUDA

Cabe señalar que, de acuerdo con los registros de la Secretaría de Hacienda, tanto Querétaro como Tlaxcala han podido liquidar todos sus compromisos financieros, por lo que, a junio son las únicas entidades que no tenían deuda por pagar, al mismo tiempo que la agencia Moody's ratificó en abril la nota de los subnacionales a 'Baa1' y 'Baa3', respectivamente. En el caso de Querétaro, la entidad liquidó los 208 millones de deuda que tenía en el primer semestre del año pasado. (EF)

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

EN 46 DÍAS, QUERETARO PUEDE ENFRENTAR CRISIS POR COVID-19: VOCERO

En los últimos 24 días, el número de casos de Covid-19 subió en mil 4 registros, es decir, un promedio de casi 300 nuevos casos activos por semana. Si la hospitalización representa el 14.8 por ciento del total de activos, a este ritmo, entre el 8 y el 15 de octubre, el estado de Querétaro alcanzará los 4 mil 359 casos activos, con lo que se enfrentará la misma “situación crítica” de enero, con una saturación de 646 camas. Así lo dio a conocer el vocero organizacional Covid-19 de gobierno del estado de Querétaro, Rafael López, en su mensaje de este lunes, en el que resaltó que el retorno a clases presenciales no es el mayor riesgo, ya que, aun cuando este todavía no se da, continúan los contagios entre la población. (N 1 y 6, CQRO 1 y 4)

14 MUNICIPIOS EN SEMÁFORO ROJO: UAQ

En una semana incrementó el número de municipios en color rojo, por el alto riesgo de contagio de COVID-19, acorde a los parámetros que mide la UAQ. La rectora Teresa García informó que la prevalencia de casos es alta, por lo que instó a la población a extremar precauciones y evitar salidas innecesarias, además de cancelar eventos sociales. Son 14 municipios en rojo y cuatro en naranja: Pinal de Amoles, Pedro Escobedo, Peñamiller y Huimilpan. (EUQ 1 y 7, IN)

TRABAJARÁ GOBIERNO DE PINAL DE AMOLES A PUERTAS CERRADAS ANTE INCREMENTO DE CONTAGIOS

A partir de este lunes y hasta nuevo aviso las oficinas del municipio de Pinal De Amoles se mantendrán con acceso restringido tal como se dio a conocer en su página de Facebook. El texto publicado dice lo siguiente, “cumpliendo con el compromiso de velar por la salud y seguridad de todos los Pinalenses y ante el incremento de casos de COVID-19, a partir de este lunes 23 de agosto de 2021 y hasta nuevo aviso, las oficinas de la presidencia municipal estarán laborando puertas cerradas, solicitamos a los ciudadanos estar al pendiente de la información sobre el tema COVID-19”, firma el texto. (ADN)

REGRESO A CLASES PRESENCIALES ES PRIORIDAD DEL GOBIERNO: SESEQ

A una semana del retorno a las aulas, luego de un año y medio del cierre de las escuelas, desde la SESEQ se reiteró que la prioridad del gobierno estatal es que los menores de edad regresen a las escuelas, con el fin de su desarrollo óptimo. El titular de la SESEQ, Julio Cesar Ramírez, compartió que el 30 de agosto está lejos de ser una estrategia improvisada, sino que el retorno a clases el próximo lunes significa una planeación que se realiza desde hace ocho meses. (N 6)

REGRESO A CLASES PRESENCIALES NO GENERARÁ AGLOMERACIONES EN TRANSPORTE PÚBLICO: SEDEQ

Para el próximo lunes 30 de agosto regresarán 178 mil 900 estudiantes a las aulas en Querétaro, Corregidora, El Marqués y SJR, sin embargo solo el 25% de estos alumnos utilizarán el transporte público, puesto que buscan que el traslado a los planteles no sean un riesgo para los contagios por COVID-19. Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, indicó que fueron cautos en la apertura de clases, por la movilidad que se generará, por tanto explicó que las escuelas públicas y privadas en la zona metropolitana de Querétaro y San Juan del Río en su mayoría no utilizarán el transporte público. (ALQRO)

PROPONEN DOCUMENTO DE CORRESPONSABILIDAD PARA EL REGRESO A CLASES EN QUERETARO

Este lunes se presentaría la propuesta para que haya un documento de corresponsabilidad que deberían firmar los padres de familia para el regreso a clases presenciales, así lo reveló Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. Dijo que este documento sería obligatorio para que los estudiantes permanezcan en el programa de regreso a clases,

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

aunque todavía falta la aprobación del Subcomité Técnico de Salud, al que se lo presentarían este lunes. (DQ 4, ALQRO)

SEDEQ PRESENTA PORTAL PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES

Con el objetivo de brindar a la población información alusiva al retorno a clases presenciales para el próximo ciclo escolar 2021-2022, José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, presentó el portal para el regreso a clases presenciales. Se trata de una página en donde se detalla la estrategia para las actividades presenciales en las escuelas y la importancia de mantenerse informado a través de canales oficiales en esta etapa de construir canales de información con la ciudadanía, padres de familia, y comunidades escolares. (N 1 y 6, AM 3, ADN)

REGRESARÁN 230 MIL ALUMNOS A LAS AULAS

El próximo lunes se proyecta el regreso a clases presenciales y ante la estrategia se prevé que ingresen a programas presenciales 258 mil 232 alumnos correspondientes a educación básica, media superior y superior en los 18 municipios del estado. (...) Del total de la matrícula que se incorporará a clases presenciales (258 mil 232 alumnos), 69% serán alumnos de los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Marqués, de acuerdo con información del titular de la SEDEQ, Carlos Arredondo. (N 8, EUQ 1 y 7)

MAYORÍA DESAPRUEBA CLASES PRESENCIALES

El coordinador de la Región 02 del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación en México (SITEM), Francisco Espericueta dio a conocer que la mayoría de padres de familia está en desacuerdo por con el regreso a clases presenciales el próximo 30 de agosto, por ello, en un sondeo hecho por algunos integrantes de este organismo sindical, se identificó que el 90 por ciento optará por las clases a distancia por la pandemia por Covid-19. (ESSJR 5)

EN QUERETARO PADRES DE FAMILIA SE RESISTEN A LAS CLASES PRESENCIALES: SECRETARÍA DE EDUCACIÓN QUERETARO

En una encuesta realizada por la SEDEQ la semana pasada entre los directivos y personal de las escuelas, se detectó que el grupo con mayor inconformidad por el regreso a clases presenciales son los padres de familia. Del total de grupos con inconformidad por el regreso presencial, el 67% son los padres de familia, seguido por el 20% de docentes, 8% de alumnos y el 5% personal administrativo. (ALQRO)

MUNICIPIOS

SE REÚNEN ALCALDES DEL BAJÍO

El pasado domingo se reunieron los presidentes municipales electos de San Juan del Río, Roberto Cabrera; El Marqués, Enrique Vega; Querétaro, Luis Nava, y de Celaya, Javier Mendoza Márquez, para intercambiar experiencias sobre los diferentes temas que comprenden la Administración municipal. El tema principal fue la seguridad del vecino municipio de Guanajuato con los de Querétaro. (AM 5)

ROBERTO CABRERA VE EN SANTIAGO NIETO UN ALIADO PERMANENTE PARA SJR

El presidente municipal electo de San Juan del Río, Roberto Carlos Cabrera Valencia, señaló que después de tener una reunión con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto Castillo, buscará tener acercamiento permanente para que sea un aliado importante para lograr avanzar San Juan. (ADN, Q24-7)

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - DESGRACIA

Por Adán Olvera

Al ex priista Juan José Jiménez Yáñez le pasa lo que a la zapatilla del cuento de hadas, entre más a la fuerza quiere entrar, más decepción se va a llevar. Desde el 2019 hace esfuerzos infructuosos por quedarse con la candidatura al gobierno del estado de Querétaro por Morena y desde entonces encontró rechazo generalizado de la base militante y simpatizante de ese partido. La sorpresa de los morenistas fue desde el 2018 que es inscrito como candidato senador suplente del ex rector universitario Gilberto Herrera, estando todavía inscrito en el padrón priista; al cabo de pocos meses, Herrera tuvo que pedir licencia para cumplir con la responsabilidad al frente de la delegación del Bienestar y Jiménez tomó la curul en el Senado. Desde ahí pretendió ser candidato al gobierno, pero no cuajó y fue el primero en apoyar la candidatura de Celia Maya, lo bajaron y siguió en la cruel espera. En el Senado los morenistas lo recuerdan por deslealtad a la bancada. Y es que el 30 de abril de 2019, el "Triple J" se ausentó por incapacidad para no votar la Reforma Educativa impulsada por la 4T y era algo importante con lo que inauguraron borrar el pasado del que Juan José, fue legislador. En su intento posterior de ser candidato a la presidencia municipal de Querétaro, después de que Celia Maya se quedó con la candidatura al gobierno, el personaje en cuestión fue señalado por actos anticipados de precampaña por la colocación de más de 20 espectaculares calculados al precio de 50 mil pesos al mes cada uno, los cuales estuvieron en las principales vialidades de Querétaro por más de un año, promovidos por una revista denominada WHO, que fue sancionada por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Para Morena los actos del senador suplente son oportunistas y pretenden acomodarse en las candidaturas de los municipios con el logo de Morena, su estrategia está totalmente alejada al planteamiento de ese partido y no logró más que arrebatar la posición número 1 en la lista "pluri", pero ya los morenistas le reclaman no respetar la "rifa" promovida por ese partido, alegando que es persona "vulnerable" y seguramente se quedará mirando. Triste papel. **DE REBOTE**. En defensa de la fiesta brava, pero sobre todo el inmueble de la Plaza de Toros, José Baez se despide de la diputación local para incorporarse pronto a una diputación federal y dar la batalla a la 4T desde el bloque anayista. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

TIC TAC. Aunque se daba por segura, sigue retrasada la confirmación de algún cargo estatal para el notario público Antonio Rangel, destacado anayista a quien le cierran espacios de importancia en el gabinete de Mauricio Kuri pese a lo "cercano" que se veía. **BARETTA**. En la fiebre por pepenar algún huesito sexenal, perdón, por entregarse al apostolado del servicio público, los mismos sindicalistas que durante 6 años le negaron a Francisco Domínguez tener un desfile del Día del Trabajo "como Dios manda", hoy quieren agarrar cliente de nuevo y presionan en la designación del futuro secretario. Pero los van a mandar... a desfilar. **TRUCOS**. Ni la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, se salvó de los malos que le "hackearon" el teléfono celular para pedir a su nombre préstamos personales y en Querétaro ya le tocó padecerlos a Dante Aguilar Calvo, vocero del alcalde capitalino Luis Nava Guerrero. Cuiden sus aparatos. (DQ)

ASTERISCOS

POR SEGUNDO AÑO, PROVINCIA JURIQUELLA SUSPENDE FESTEJOS PATRIOS. Debido al alza en el número de contagios por la tercera ola de COVID-19, por segundo año consecutivo la empresa Provincia Juriqueilla tomó la determinación de suspender su festejo del Grito de Independencia, que incluía una tradicional corrida de toros. Mediante un comunicado, el empresario Juan Arturo 'el Pollo' Torres Landa informó la decisión en atención al Escenario B determinado por el Comité Técnico de Salud estatal. "Primero, la salud de los queretanos", afirmó.

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

FOMENTAN VALORES EN NIÑOS Y JÓVENES. Con la finalidad de fomentar valores que promuevan la sana convivencia y alejen a la niñez y las juventudes de las conductas de riesgo, la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro realizó 17 actividades en las que participaron 282 jóvenes. En el marco del Mes de la Juventud se impartió el Taller de los Sueños, a cargo de la futbolista y autora intelectual de la Liga Femenil de Fútbol en México, Paola 'la Wera' Kuri, en las instalaciones del Centro Integral de Prevención Social (Cipres) II.

INAUGURA UAQ CLÍNICA SU SALUD EN CAMPUS CENTRO HISTÓRICO. Con el objetivo de proporcionar atención médica general y asesoría nutricional a los integrantes de la comunidad universitaria, fue inaugurada la clínica del Sistema Universitario de Salud (SU Salud) en el Patio Central del campus Centro Histórico de la Universidad Autónoma de Querétaro. A través de dos consultorios se realizarán exámenes generales de salud a los estudiantes, para facilitar la detección oportuna de los factores de riesgo predisponentes para el desarrollo de enfermedades. (AM)

BAJO RESERVA

KURI SE REÚNE CON ALCALDES ELECTOS DE TOLIMÁN, PINAL Y PEÑAMILLER. El periodo poselectoral, llamado por algunos políticos como la operación cicatriz, va caminando bien para el gobernador electo, Mauricio Kuri. El objetivo es iniciar con una buena gobernabilidad. La semana pasada, junto con quien será su secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, se reunió con diputados y alcaldes electos de oposición. Ahora inició diálogo directo con los panistas. Ayer estuvo con los ediles de Tolimán, Pinal de Amoles y Peñamiller, Guadalupe Alcántara, Guadalupe Ramírez y Juan Carlos Linares, respectivamente.

POR UNA NARIZ, DEL PRETE Y MARCOS AGUILAR QUEDAN FUERA DEL REPARTO DE PLURIS. Se confirmó en la CDMX el golpe para un par de queretanos. Recordemos que el PAN asignó una candidatura a diputado federal por la vía plurinominal a Marco del Prete, quien ya fue ratificado por el gobernador electo, Mauricio Kuri, para seguir como titular de Sedesu. El suplente de Del Prete es Marcos Aguilar Vega, todavía diputado federal. Había el compromiso político, nos cuentan, de Marco del Prete de solicitar licencia para que el exalcalde capitalino se quedara con la curul, el problema es que fueron inscritos en el número 14 de la segunda circunscripción, demarcación electoral en donde ayer el INE dio al blanquiazul diputaciones plurinominales que incluyen a los 13 primeros de la lista. En pocas palabras, Del Prete y Marcos Aguilar, se quedaron fuera del reparto por una nariz. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

HARÁN DESCUENTOS EN MULTAS Y RECARGOS A CONCESIONARIOS Y PERMISIONARIOS DEL TRANSPORTE. Que el Consejo Directivo del Instituto Queretano del Transporte (IQT) aprobó abrir un periodo de beneficios para concesionarios y permisionarios, luego de que estos han expresado tener dificultades económicas por la disminución o pérdida del ingreso durante la pandemia por Covid-19 que se ha extendido por más de un año. Así, los concesionarios y permisionarios de todas las modalidades de transporte público que tengan algún adeudo, tienen hasta el 17 de septiembre para obtener un descuento del 100 por ciento en multas y recargos por refrendos y renovaciones de los años 2014, 2015, 2018, 2019 y 2020. Además, durante este periodo, todos los prestadores de servicios de transporte público podrán actualizar sus concesiones y permisos; transmitir los derechos sobre estos y regularizar cualquier concesión.

PRESENTA DIPUTADO EXHORTO PARA QUE LA PLAZA DE TOROS SEA PATRIMONIO CULTURAL. El diputado local del PAN José Luis Báez Guerrero ingresó ya a la Oficialía de Partes del Congreso de Querétaro la iniciativa por la cual se exhorta al titular del Ejecutivo estatal a declarar patrimonio cultural la plaza de toros Santa María. "Este exhorto deberá analizarse y discutirse en la Comisión de Educación y Cultura y, una vez que esté dictaminado, pase al pleno, donde confío en que será aprobado este exhorto para que finalmente el Ejecutivo del estado, tomando en cuenta la opinión y el expediente que en su momento haga la Secretaría de Cultura, puedan declarar la plaza de toros Santa María como patrimonio

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

cultural del estado de Querétaro”. **DETECTAN PROBABLE METANFETAMINA LÍQUIDA EN EL AIQ.** La Guardia Nacional confirmó, a través de su cuenta en Twitter, que junto con elementos del Ejército Mexicano aseguraron probable metanfetamina líquida en ¡botellas de salsa!, cuyo destino era Estados Unidos. “En el Aeropuerto Intercontinental de #Querétaro, la #GuardiaNacional y personal del #EjércitoMexicano aseguraron probable metanfetamina líquida dentro de botellas de salsa que tenían como destino la ciudad de Garland, en Texas #EUA. #JusticiaYPaz”. (CQRO 2)

PULSO - QUERETARO ENTRE LAS 10 CIUDADES DEL MILLÓN...Y CON FINANZAS SANAS

Por Andrés González Arias

Vamos pues, los queretanos, bien – porque somos los que pagamos – pero podemos ir mejor, con base en una administración eficiente y honesta. En medio del embravecido mar de los gobiernos establecidos, donde las olas de los partidos políticos chocan unas con otras, es que también existen remansos políticos y administrativos que invitan a la exposición de lo logrado. Por esta razón es que se monta un Congreso Nacional de Autoridades Electas CONAE, en la vecina ciudad de León, Guanajuato. Y nuestra ciudad, Querétaro, ya es del selecto club de las ciudades del millón en su población. También por eso fue la invitación, para comenzar a llamar la atención, si bien por el número de habitantes que aquí vivimos, también por el mantener sus finanzas municipales sanas, funcionando. Y funcionando bien. A eso fue a León el alcalde Luis Nava, a platicar de cómo esta administración municipal va saliendo adelante a pesar de la pandemia. Pero ¿Cuál es el secreto de “hacer rendir el dinero” de todos los queretanos? En la recaudación del predial. Y si el crecimiento de la ciudad ayuda, también – y particularmente – la buena administración interna. Del total de lo recaudado, más del 66 por ciento se va a obras y acciones, de todo tipo. Y solo el 33 por ciento, a lo administrativo. Y se nota, porque los queretanos se dan cuenta de que las obras se multiplican, casi al ritmo del crecimiento de la ciudad. Una prueba palpable es la construcción del Viaducto Poniente, que es prácticamente un segundo piso para esa zona con 1.7 kilómetros de longitud y que, además de moderno, en sumamente funcional. También para toda esa zona, el poniente de la ciudad, Querétaro ha crecido a pasos agigantados. La obra era ya reclamo ciudadano. Y le entró la administración municipal. Y esto por solo citar la más notoria, aunque no la única. Si a esto se le agregan todas las acciones realizadas para paliar los efectos de la pandemia – que sigue indómita – como Médico en tu calle, Pruebas Covid realizadas en los centros comerciales o en el propio Centro Cívico, apoyos en oxímetros y concentradores de oxígeno, además de la creación de ocupación temporal – son un paliativo directo en apoyo de muchos queretanos tocados en su economía personal, familiar, por la agresiva pandemia. Hablemos del predial, que es de donde se ha notado el despegue en el presupuesto municipal, producto, desde luego, de este crecimiento urbano, en donde las tarifas son progresivas. Si en el 2018 se recaudaron algo así como 975 millones de pesos (mdp), al año siguiente, en el 2019, ya fueron un mil 123 mdp. Y en el 2020 se llegó a los un mil 208 mdp. El presupuesto total municipal en ese año fue del orden de casi los 6 mil mdp. Si bien la ciudad creció poblacionalmente en un año, pero no tanto, si se mejoraron los sistemas recaudatorios y también se destacó el deber cívico del queretano. ¿Por qué? Porque el ciudadano ve – y se nota – que el dinero que paga por su predial, lo está recibiendo en obra pública. En el predial se manejan 25 rangos y solo ocho para el impuesto de traslado de dominio. Nava llegó a la presidencia municipal en el 2018 y repite en las elecciones de este 2021. Y ha instrumentado, junto con todo el equipo de la secretaria de finanzas, una serie de acciones cuyos resultados positivos ya se notan. El 59 por ciento de los ingresos son propios, el 36 por ciento proviene de aportaciones federales, amén del 5 por ciento que se recibe del presupuesto asignado por el gobierno del estado. La base más sólida es por ingresos propios. Allá estuvo presente, en la ciudad de León, don Francisco Martínez Domínguez, secretario de finanzas municipales. Hoy Querétaro, metido en el top ten de los municipios con mayor población, destaca más por el hecho de que es el sexto municipio con mayor presupuesto de todos los municipios del país. Y de esto dan cuenta las dos mejores calificadoras de estos menesteres: Moody’s y Estándar

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

and Poor's, ambas con prestigio internacional. "Todo esto ha hecho a nuestro municipio de Querétaro, ejemplo a nivel nacional", dijo con orgullo, allá en León, Guanajuato, el alcalde Luis Nava. Vamos pues, los queretanos, bien – porque somos los que pagamos – pero podemos ir mejor, con base en una administración eficiente y honesta. De eso se trata. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NOBLE LABOR. Rescates de niños en pozos, vivir el fuego en su intensidad, auxiliar en brutales accidentes y bajar gatos de los árboles, son apenas un esbozo de la noble actividad de los Bomberos Voluntarios de Querétaro. Felicidades por estos primeros 72 años. (N 1)

EL ABANDONO DE ESCUELAS

Además de los problemas sanitarios que implica el regreso a clases presenciales, otra situación que en los próximos días se develará serán las condiciones de los planteles educativos. Aunque esto ya esté en el radar de la Secretaría de Educación, y del Instituto de Infraestructura Física Educativa del Estado de Querétaro (IIFEQ), de a poco las denuncias ciudadanas serán patentes de las condiciones en que se encuentran muchas de las escuelas que, por el confinamiento forzado y la necesidad de adaptar la educación desde casa, prácticamente se quedaron en el abandono. No obstante, esto será una oportunidad para las autoridades educativas, directivos, docentes y padres de familia, de fortalecer los lazos comunitarios para poner a punto muchas de las escuelas. Desde remozar las paredes y pisos de los salones, hasta desyerbar la maleza que se haya acumulado en los patios y jardines, será una tarea que pueda potenciar el trabajo colaborativo en las escuelas. Por lo pronto, en los grupos poblacionales adultos de Querétaro avanza la vacunación contra la COVID-19, de acuerdo con los datos de Bienestar en la entidad, el cual afirman que se acumula el 70 por ciento de inmunizados. Una gran cifra, y por ende una participación de la sociedad queretana que busca reabrir todos los espacios y volver a retomar una vida cotidiana sin contagio de coronavirus. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com, donde le llevamos a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Los canales de Telegram y WhatsApp le llevan la información hasta donde usted se encuentre. Disfrute la lectura. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

AUMENTAN MUERTES EN QUERÉTARO. Otros datos. Según las autoridades sanitarias de Querétaro, el Covid ha cobrado alrededor de 5,000 vidas, sin embargo -de acuerdo con otras fuentes consultadas, incluido el INEGI. En los dos últimos años ha habido aproximadamente 7,735 mil muertos más que los del 2019. La diferencia es de algo así como 2,700 muertos, que son muchos con todo y el crecimiento poblacional. A ver, a ver. En 2015, al inicio del presente sexenio, se registraron 9,297 defunciones. En 2016, fueron 10,198. En 2017, hubo 10,692, En 2018, murieron 10,967. En 2019, antes de la pandemia, se contabilizaron 11,203. En 2020, primer año del coronavirus, se eleva a 15,651. Y en 2021, en el octavo mes, la estimación es de 14,490, con lo que puede fácilmente colegirse que continuarán aumentando las muertes. Si tomamos como referencia la cifra anual previa a la crisis sanitaria, 11,203 tenemos en la suma de 2020 y 2021 alrededor de 7,735 por encima de ese número. O sea 2,700 más que las defunciones por contagio. Y la diferencia con los reportes oficiales puede superar los 3,000 a fin del año. El incremento anual, a partir de 2015, era de unos 300 fallecidos. Nunca llegaba a 500. En 2020 fueron 4,448 más y en este 2021 ya va en más de 3,000 y apenas estamos en el octavo mes y en la tercera ola del Covid. O sea unos 2,700 más que los cinco mil registrados a causa del virus. Ojalá que las autoridades sanitarias o alguna otra instancia del gobierno pueda justificar esa diferencia. Si son también muertes por Coronavirus, lo que modificaría los cálculos conocidos o si deben atribuirse a otra causa, porque ni con el crecimiento poblacional se entendería.

MARTES 24 DE AGOSTO DE 2021

Que alguien me explique. **-OÍDO EN EL 1810-** ¡Ay, morenos! Que además de Juan José Jiménez -al que el TEEQ bajó como diputado- hay dos regidoras de Morena impugnadas: Fabiola Larrondo e Ivonne Olascoaga por ligar dos cargos plurinominales al hilo, contraviniendo disposiciones estatutarias del partido. El tema es discutible porque primero están los derechos políticos que los partidistas, pero eso lo resolverá el juzgador. El caso del JJJ, que ya se fue a la Sala de Monterrey, es diferente al no aplicar ni el género ni la vulnerabilidad de grupo. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!-** Panistas. Recibió el futuro gobernador Mauricio Kuri González a Lupita Alcántara de Santiago, presidenta municipal reelecta de Tolimán y a Lupita Ramírez Plaza, de Pinal de Amoles, además de Juan Carlos Linares, de Peñamiller. Coincidieron en que una clave importante para el desarrollo es el trabajo en equipo y unidad. En estos encuentros, como en los anteriores, estuvo presente la próxima secretaria de Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez. Faltan 37 días. **-¡AAAPUNTEN!-** Cuatricentenario. En 2025 se cumplirán 400 años de inicio de la educación formal en Querétaro con el establecimiento de los colegios jesuitas de San Ignacio y San Francisco Javier, antecedentes de la Universidad Autónoma de Querétaro, creada hace 70 años por el gobernador Octavio Silverio Mondragón, aunque no le haya merecido el mínimo comentario en su informe al actual mandatario estatal. Doy fe. **-¡FUEGO!-** Caso Anaya. Mientras el presidente Andrés Manuel López Obrador niega injerencia en las acusaciones en contra de nuestro paisano Ricardo Anaya Cortés por lavado de dinero y cohecho y el ex candidato insiste en ser víctima de persecución, ahora se exhuma -en el asunto de los sobornos de Odebrecht- la investigación en contra de los gobernadores Francisco Domínguez Servién y Francisco García Cabeza de Vaca que perderán el fuero al dejar el poder. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL